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Municipales 2014 -  
 
Engagements de certains candidats aux questions des 
électeurs à la demande de l'ANVT 
 
Questions posées aux candidats par les électeurs : 

1. Comptez- vous interpeller M. le Recteur de l'Académie de Lille pour 
solliciter la proposition d'un enseignement du flamand aux élèves 
des écoles de votre commune ? 

2. Etes vous favorable à travailler à la mise en place progressive d'une 
signalétique bilingue français/flamand dans votre commune  avec 
l'appui de l'Institut de la Langue Régionale Flamande - Akademie 
voor Nuuze Vlaemsche Taele ? 
 

 

Bergues 
 
Liste de Paul Lammin (extraits réponse programme et mail) 
 

 
 
J'ai pris connaissance de votre courrier concernant vos questions sur notre position sur le 
développement de la langue Flamande, il est évident pour Paul Lammin et l'ensemble de 
notre liste, Ecouter pour Agir, Bergues Autrement, que la sauvegarde de notre 
patrimoine et de nos racines flamandes sera prioritaire. Cet objectif est 
d'ailleurs clairement noté dans notre programme.    
Aussi nous serons prêts, si nous sommes élus, à envoyer auprès du recteur de 
l'Académie de Lille une proposition d'enseignement  du flamand pour les élèves 
intéressés.    
Nous avons aussi indiqué clairement dans notre programme l'installation de panneaux 
signalétiques bilingue français/flamand dans notre ville de Bergues.  
Et pour nous aider nous serons très heureux d'avoir votre aide ainsi que celle de Marie-
Christine Lambrecht qui se bat depuis des années pour sauvegarder la langue 
flamande.   Bien amicalement, 
 
Liste de José Szymaniak (extraits réponse mail) 
 
A la question 1, M. Szymaniak répond simplement "OUI" 
A la question 2, Il répond également "OUI" 
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Cappelle la Grande 
 
Liste de Léon Devloies (extraits réponse courrier) 
 
... 
Pour répondre à votre demande, je vous ‘précise qu'en cas de réélection : 
 
- J’interpellerai M. le Recteur de l’Académie de Lille pour solliciter la proposition d'un 
enseignement du flamand aux élèves des écoles de Cappelle la Grande.  
 
- J'envisagerai de travailler à la mise en place progressive d'une signalétique bilingue 
français/flamand avec l'appui de l'Institut de la langue régionale flamande — Akademie 
voor Nuuze Vlaemsche Taele. 
 
Je vous invite donc à me contacter, après les élections municipales, afin que nous 
puissions discuter sur tous ces points. 
 
 

Godewaersvelde 
 
Liste de Gérard Maris (extraits réponse mail par Martial 
Waegemaeker) 
 
"Je me présente aux municipales à Gode avec la liste de Gérard Maris, je compte bien 
œuvrer pour la culture flamande si nous sommes élus.  
En tout cas c’est avec plaisir que je transmettrai la lettre à notre liste." 
 
 

Leffrinckoucke 
 
Liste de Bernard Weisbecker (extraits réponse mail) 
 
...  
Monsieur Bernard Weisbecker me charge de vous informer : 
 

• qu'il interpellera M. le Recteur de l'Académie de Lille pour solliciter la  proposition 
d'un enseignement du flamand aux élèves des écoles de la  commune,  

 
• et qu'il est favorable à la mise en place progressive d'une signalétique bilingue 

français/flamand dans la commune. 
... 
 

Noordpeene 
 
Liste de Jean-Claude Michel (extraits réponse mail) 
 
Pour ma part, aucun problème. 
Pour ce qui concerne l’enseignement, tu le sais pertinemment, je me suis investi pour 
mieux recevoir Frédéric et ses élèves.  
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Quant à la signalétique, c’est une bonne initiative, la traduction en Français est 
nécessaire (ma rue par exemple “Abdesse” sa traduction ?) et le Flamand un signe de 
respect envers nos anciens et nos descendants.   
 
Liste de Claude Devulder et Edouard Hugoo (extraits réponse 
courrier) 
 

... 
Vous connaissez notre attachement à toutes les actions culturelles de la Flandre, à la 
préservation de notre patrimoine et les actions que nous avons menées à cet effet. 
Nous avons toujours défendu notre langue flamande et nous efforçons le plus possible de 
la parler, là où il est encore possible de le faire. 
La liste que nous emmenons : << Pour NOORDPEENE, à l'écoute de tous, dans le respect 
et la diversité » se veut apolitique et libre de tout empreinte partisane mais nous ne 
manquerons jamais de favoriser la mise en valeur de notre patrimoine et de notre langue 
flamande dans la mesure où nous aurons le financement nécessaire sans alourdir la 
pression fiscale importante des petites communes, étant donné la baisse continuelle des 
subventions et dotations qui leur sont allouées. 
A plusieurs reprises dans le cadre de nos engagements dans les différentes associations, 
nous avons défendu notre culture et notre langue flamandes.  
... 
Nous continuerons, comme par le passé à défendre le patrimoine et la langue de notre 
belle région. 
 

 

Ochtezeele 
 
Liste de Dominique Deray (extraits courrier) 
 
... 
Après lecture de votre courrier qui a retenu toute mon attention. 
Je vous prie de trouver ci-dessous mes réponses et commentaires. 
 
1. En effet, nous faisons partie du RPI et par ce fait parler d'une même voix auprès de 
l'inspecteur permettrait indéniablement une chance supplémentaire de le convaincre. 
2. Mon activité professionnelle m'amène à me déplacer sur tout le territoire national et 
constater fréquemment une signalétique bilingue (Ex Bretagne) qui reflète notre histoire, 
notre patrimoine. 
 
Pour résumer: 
Je suis favorable à l'enseignement de notre langue régionale dès le plus jeune âge qui ne 
peut être ... bénéfique pour plusieurs raisons. 
Il est facile de constater que la Flandre de l'autre côté de la frontière est multilingue 
grâce à une volonté naturelle d'échanges et de commerces. (France, Angleterre) 
Il est indéniable que si on inculque dès le plus jeune âge, différentes langues à nos 
enfants, ceux—ci les intégreront naturellement et produiront un effet positif pour leur 
cursus scolaire (La France à un grand retard) et valorisera donc notre langue régionale. 
Si nous sommes élus, je ne manquerai pas de vous solliciter pour que nous puissions 
échanger et produire ensemble des actions concertées. 
... 
 

Oudezeele 
 
Liste de Jean-Luc Debert (extraits réponse mail) 
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Je fais suite à votre mail au sujet de ma position sur la pratique du flamand à l'école et 
sur la signalisation bilingue.  
 
Sur le premier point, je suis favorable d'interpeller le recteur de l'académie pour la 
proposition d'un enseignement facultatif du flamand à l'école. 
La pratique des langues, notre proximité avec la Belgique et la Hollande, sont de 
véritables opportunités pour nos jeunes en quête d'emploi et d'ouverture sur le monde. 
 
Sur le deuxième point, .... Un lieu dit, un monument, ect... pourraient voir effectivement 
inscrit son nom originel en flamand dans le cadre d'une réflexion historique. 
 
 

St Jans Cappel 
 
Liste de César Soret (extraits réponse mail) 
 
En tant que président de l’association DE KATJEBEI, association membre de l’Akademie 
voor Nuuze Vlamsche Tale…  je suis engagé depuis plusieurs années dans la défense de 
la langue flamande : 
·         A travers la sauvegarde de la tradition des rois mages « De drie keuningen » 
·         A travers mes groupes de musique folk « Snotneuze » et rock « Sputkalut » 
·         A travers mon ancienne émission sur « Radio Uylenspiegel » 
·         A travers mes différentes recherches et collectages (dictons, toponymie, chants…) 
·         A travers mes actions de sensibilisation à la langue flamande dans les écoles 
·         A travers mon travail de sauvegarde de la tradition des « lukjes/stryntjes » et de la 
« Saint Martin » 
Enz… 
  
Je veux te réaffirmer par ce mail mon attachement au patrimoine matériel et immatériel 
de la Flandre ! Tu le sais, je suis de tout cœur avec l’action positive et essentielle de 
l’ANVT. 
  
Pour répondre plus précisément à tes deux questions : (ndlr : la demande d'un 
enseignement de flamand dans la commune et la mise en signalétique bilingue 
français/flamand) 
  
Je suis personnellement favorable à ces deux propositions. 
 Cependant si nous sommes élus… le préalable à toutes actions sera de concerter et 
d’avoir un avis favorable du conseil municipal ;  et de sonder l’intérêt et le souhait réel 
des enfants et des parents des écoles... Je te proposerai de venir présenter ces initiatives 
lors d’une commission préparatoire. 
Je défendrai ardemment le projet mais je n’imposerai rien s’il n’y a pas de véritable envie 
chez les Cappelois… 
 
 
 

Wormhout 
 
Liste de Bernard Christiaen (extraits de mail et de programme) 
 
Suite à votre courrier ...  
Je vous confirme mon soutien à l'enseignement de la langue flamande. 
Ayant grandi avec cette langue que je parle encore couramment, il est important 
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de ne pas perdre nos valeurs. 
En temps que président de la société Guillaume Tell de Wormhout, je côtoie 
également des archers frontaliers avec qui nous entretenons notre langue. 
Quant aux noms de rues en double langue, nous avons déjà commencé cette 
démarche à Wormhout et vous pouvez compter sur mon soutien. 

 

 
 
Liste de Frédéric Devos (extraits de programme) 
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